

Las Políticas Públicas y las Cooperativas Agrarias Valencianas

Alumno: Josep Carmona Arrué

Director: Rafael Chaves Ávila

Curso académico: 2021 – 2022

La idea principal de este trabajo es desarrollar de manera clara y sencilla el concepto de cooperativas agrarias, entidades de enorme arraigo social y económico en la Comunitat Valenciana, las cuales han aportado y siguen aportando importantes beneficios a nuestra sociedad, tanto desde el plano económico y laboral, como el plano estratégico, fundamentado en la importancia de la industria alimentaria en la política de cualquier país. También pretende mostrar todas aquellas políticas públicas que existen con el objetivo de apoyar a estas entidades, separando su análisis desde una perspectiva autonómica, nacional y europea.

Dada la dificultad material de seleccionar, nombrar y analizar todas y cada una de las políticas públicas existentes, se han seleccionado aquellas que se consideran de mayor importancia en cada uno de los ámbitos, principalmente en base a su dotación presupuestaria y la notoriedad de los propios programas a sus respectivos niveles.

En el ámbito autonómico se tratará el plan de reciente creación FENT COOPERATIVES, que, en su segunda edición, presenta cambios derivados de la crisis del COVID-19; por lo que se reorienta hacia la reconstrucción económica y empresarial. Se analizará de igual modo aquellas políticas clasificadas en este ámbito que quedan fuera de la influencia de la PAC o que simplemente no contravienen los principios de no competencia y se impulsan desde el ente autonómico. El capítulo cerrará con algunas políticas públicas de menor peso pero que se considera importante reflejar en el presente trabajo.

En el ámbito estatal se tratarán políticas públicas tales como La Estrategia de Economía Social y de manera breve los PERTE o Programas de Recuperación, para después centrarse en las herramientas de canalización de fondos como el FEGA o el Sistema Nacional de Seguros Agrarios, una política pública de enorme importancia y utilidad para las cooperativas y sus socios, ejemplo a nivel mundial.

Para finalizar la parte de síntesis, se analizará la política pública más importante a nivel europeo desde hace décadas: La PAC o Política Agraria Común. Se desarrollará su concepto y características para luego ver las cifras de esta política pública en la Comunitat Valenciana, a través de los Fondos FEADER y FEAGA.

Finaliza el trabajo con una serie de conclusiones y las referencias bibliográficas.